
Geleitwort

Als mir Joachim Baumann erzählte, dass er ein Buch über Gradle schreiben wolle, habe ich mich sehr gefreut. Dies aus mehreren Gründen: Joachim Baumann ist ein erfahrener Autor, der zuvor schon sehr gute Bücher geschrieben hat. Zudem ist Joachim schon lange mit der Gradle-Technologie vertraut. Er war unter anderem Teilnehmer an einem der ersten Gradle-Expertentrainings in Deutschland, die ich damals noch selber gehalten habe. Schließlich erscheint das Buch in einem Verlag, den ich schon lange für seine hohe Qualität schätze.

Das Buch bietet eine hervorragende Einführung in Gradle, die auch die Implementierung komplexer Builds umfasst. Anhand einer gelungenen Mischung aus Codebeispielen und Text werden sprachlich und didaktisch gekonnt die Konzepte von Gradle erklärt.

Das Buch kommt zur richtigen Zeit. Im Java-Bereich verzeichnet Gradle schon seit Längerem ein rasantes Wachstum. Nun ist Gradle seit Kurzem auch das neue Standard-Buildsystem für Android-Applikationen und -Bibliotheken. Erstklassige Unterstützung gibt es bald auch für C und C++. Das wird die zunehmende Zahl der Gradle-Benutzer nochmals stark ansteigen lassen.

Ich wünsche allen Leserinnen und Lesern viel Freude mit diesem Buch und mit Gradle. Ich bin überzeugt, dass der Einsatz von Gradle zu erheblichen Produktivitätsgewinnen beim Entwickeln und Ausliefern Ihrer Software führen wird.

Hans Dockter
Gründer des Gradle-Build-Systems
Oakland im Juli 2013